



[CLIQUEZ ICI POUR LA VIDEO DE L'INTERVIEW EN MALGACHE](#)

Décidément, Le Président de la Transition devra bientôt faire tout tout seul ? Il semble bien que l'initiative n'est pas la vertu cardinale de certaines personnalités qui hantent les couloirs des Palais présidentiels (il y en a deux : à Ambohitsorohitra et à Iavoloha). Ou bien pensent-ils tellement se faire « *gronder* » s'ils suggèrent des solutions aux problèmes, qu'ils restent cois et aussi inertes que des troncs d'arbres morts....

En tout cas, en marge de l' [ouverture officielle des VI^è Assises nationale des médecins catholiques de Madagascar](#) , il s'est entretenu avec les journalistes malgaches présents, à propos de cette fameuse invitation de la Sadc. Traduction littérale.

« En premier lieu, j'avais sollicité une demande d'audience auprès du Président tanzanien, à la fois Président de la Troïka de la Sadc. Il n'y avait aucune suggestion quant à une rencontre avec l'ancien président. Secundo, le 5 décembre dernier j'ai reçu une convocation, et non une invitation, m'intimant à me rendre en Tanzanie le 6 décembre, c'est-à-dire un délai de 24h, pour les besoins d'une consultation. A mon sens, cela porte atteinte à l'honneur même de la Nation malgache car il s'agit d'une démarche un peu cavalière.

Mais cela ne signifie nullement que j'écarte une entrevue avec le Président tanzanien que je rencontrerai, d'ailleurs, d'ici peu. Il s'agira alors d'une consultation individuelle entre le Président de Tanzanie également Président de la Troïka de la Sadc et le Président de la Transition de la Nation malgache. Voilà, tout d'abord, ce que doit connaître le peuple malgache ».

Q : Votre absence au Sommet pourrait-elle avoir des conséquences ?

« Personnellement, je reste persuadé que les dirigeants de la Troïka sont au courant de ces faits. D'ailleurs, les membres de la Sadc -pas ici à Antananarivo, mais hors de la Grande île- se sont excusés et ont reconnu les anomalies dans la procédure d'invitation. En effet, l'invitation reçue le 5 décembre comporte un nom fantaisiste : Andrea Rajoleina. Il s'agit là d'une marque flagrante d'irrespect envers la Nation malgache toute entière. Imaginez la réaction du président français si on lui adressait une invitation au nom de **Françoizoss Hollandias...** (Ndlr : Le Président Rajoelina démontre ici un sens de l'humour pince-sans-rire...). Par ailleurs, c'est la Sadc elle-même qui, à travers l'acceptation par tous les signataires de la Feuille de route, reconnaît que je suis le Président de la Transition. Or, dans l'invitation en question -plus exactement la convocation, il faut être clair à ce sujet-, il est écrit Président de la Haute Autorité de la Transition. Tout cela n'entre pas dans une maîtrise parfaite de l'ordre protocolaire.

Aussi, je ne pense pas que mon absence lors de ce Sommet à Dar-es-Salaam aura un quelconque impact dans le processus de sortie de crise. Car je rappelle encore une fois qu'ils se sont excusés pour cette démarche très peu diplomatique. Par ailleurs, la note verbale en date du 5 décembre avait été envoyée à l'ambassade de Madagascar à Pretoria. Et ce n'est même pas le Secrétaire exécutif de la Sadc qui l'avait signé mais un membre de ce Secrétariat.

En résumé donc, il n'y aura aucun impact quant à mon absence. Bien au contraire, ce sont des excuses que j'ai reçu en retour ».

Transcription et traduction : Jeannot Ramambazafy

Photo : Harilala Randrianarison